

Fürth, 25.05.2020

~~Lehenstr. 15, Burgfarrnbach~~  
~~70160, Fürth~~  
e-mail: ~~thomas.jung@stadt.fuerth.de~~

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dr. Thomas Jung

Stadt Fürth

<b>OBERBÜRGERMEISTER</b>					
<b>26. Mai 2020</b>					
D/PM	D/VZ	BMPA	GST	RpA	Infra
Ref. I	Ref. II	Ref. III	Ref. IV	Ref. V	Ref. VI
Zur Kts.			z.w.V.		
m.d.B. um Stellungnahme					
Bitte Antwort zur Unterschrift vorlegen.					

Antrag auf Einrichtung einer Spielstraße in der Lehenstraße, Burgfarrnbach

Sehr geehrter Herr Dr. Jung!

Derzeit ist die Lehenstraße in Burgfarrnbach - an der Würzburger Str. 486 nach Norden abzweigend - wegen der Errichtung des neuen Kinderhorts an dieser Stelle, gesperrt. Der bereits bestehende zweite Kinderhort im Anwesen Lehenstr. 15, befindet sich nur 75 m entfernt. In der sehr schmalen, ca. 150 m langen Lehenstraße (Einbahnstraße) kam es bereits sehr oft zu gefährlichen Situationen für Kinder aus dem bestehenden Hort, was aufgrund der Sperrung derzeit nicht zu beobachten ist. Es führt direkt am Hort starker Anwohner-Zielverkehr vorbei, da die angrenzenden Straßen - Zaunstraße, Beim Knorr, Zehentweg, Söldgasse und zum größten Teil Lagerstraße - hauptsächlich von der Würzburger Straße aus über die Lehenstraße angefahren werden. Speziell durch die nachverdichtende Bebauung der Lagerstraße zwischen Söldgasse und Bernbacher Str. - entlang der Bahnlinie - war eine starke Zunahme des Verkehrs festzustellen.

Mit Fertigstellung des zweiten Horts ist, schon allein aufgrund der höheren Anzahl der Kinder, auch eine Zunahme der gefährlichen Situationen für die Kinder in der Straße zu erwarten - trotz der bestehenden 30-km/h-Zone. Hinzu kommt, dass für Fahrzeuge der Eltern, die ihre Kleinen erfahrungsgemäß mit dem Auto zum Hort verbringen, kein Parkraum vorhanden ist. Bereits derzeit besteht in diesen Morgenstunden starker Fahrzeugverkehr zur Arztpraxis, wobei auch eingerichtete Halteverbote missachtet und Grundstücksausfahrten blockiert werden.

Die Lösung der Problematik liegt in einer Beibehaltung / Einrichtung einer Sperrung der Lehenstraße zwischen Würzburger Straße und Zaunstraße auf Dauer. In diesem Straßenabschnitt liegen beide Zugänge zu den Horten, die direkt auf die Lehenstraße führen! Im Fall des bestehenden Horts ohne Gehweg direkt auf die Straße, am neuen Hort ist der Gehweg ca. einen Meter breit bei gleichzeitig sehr schmaler Fahrbahnbreite.

Hier bietet sich die Einrichtung einer Spielstraße zwischen Würzburger Straße und Zaunstraße an. Ein Sperrpfosten an der Würzburger Straße wäre hierzu eine zwingende Voraussetzung um die Einfahrt nur über die Lagerstraße zu ermöglichen.

In Zusammenhang mit der Sperrung wäre eine Umkehrung oder Aufhebung der Einbahnregelung in der Söldgasse erforderlich. Die Anwohner der Zaunstraße und "Beim Knorr" hätten mit dem Pkw lediglich einen Umweg von ca. 400 m, zur Erhöhung der Sicherheit der Kinder.

Bei solcher Verkehrsführung würde auch am Übergang der Lehenstraße in die Lagerstraße bei minimalem Umbau der Fläche ein Parkplatz für die Arztpraxis entstehen können. Die Anwohner der Lehenstraße könnten problemlos über die Lagerstraße anfahren.

Der stark zugenommene Fahrzeugverkehr durch neu zugezogene Anwohner (Nachverdichtung Lagerstraße / Raiffeisenstraße) würde nicht direkt an den beiden Kinderhorten vorbeiführen, sondern könnte ohne Umweg über die Söldgasse in nördliche und weiter in westliche Richtung geführt werden.

Als Alternative zur Spielstraße wäre eine Sperrung der Lehenstraße für Fahrzeuge aller Art (Z. 250 i.V.m. Zusatzzeichen „Anwohner frei“) ab der Zaunstraße in Richtung Würzburger Straße denkbar. Auch in diesem Fall wäre ein Sperrpfosten an der Würzburger Straße eine zwingende Voraussetzung, um das gefährliche Nadelöhr an der Würzburger Straße / Lehenstraße zu entschärfen.

Für Radfahrer wäre in allen Fällen die Durchfahrt in beide Richtungen möglich. Derzeit müssen Radfahrer in Richtung Würzburger Straße absteigen und den extrem schmalen Gehweg benutzen. Üblicherweise wird auf dem Gehweg mit dem Fahrrad gefahren anstatt zu schieben, was zu einer zusätzlichen Gefährdung am neuen Hort aber auch an der Einmündung zur Würzburger Straße führt.

Die Einrichtung einer Spielstraße im genannten Abschnitt der Lehenstraße wäre auch ein Beitrag zur Ortsverschönerung und Steigerung der Lebensqualität in Burgfarrnbach.

Zu meiner Person: Ich bin seit über 40 Jahren Polizeibeamter in Fürth und setze mich deshalb für vernünftige Entscheidungen ein. Mein Lebensmittelpunkt ist in Burgfarrnbach, wenngleich ich seit einigen Jahren vorübergehend nicht mehr dort wohne. Das Anwesen Lehenstraße 8 befindet sich in meinem Eigentum und war auch mein bisheriger Wohnort. Derzeit bin ich auf der Suche nach einer passenden Immobilie, um wieder nach Burgfarrnbach zurückkehren zu können!

Für Rückfragen, einen Ortstermin oder andere Anliegen dürfen Sie mich gerne kontaktieren!

In Erwartung einer positiven Entscheidung für die Beantragung der Spielstraße verbleibe ich

mit freundlichen Grüßen

  
